
Rapport moral 2018

Assemblée générale du 27 avril 2019

Bonjour à tous chers amis et adhérents

Nous voici réunis pour notre assemblée générale annuelle, moment privilégié de
dialogue et d'échanges.  Chaque année, l'assemblée générale est l'occasion de
faire le bilan de l'année passée, de saluer les succès, d'analyser les échecs et de
tirer  des uns comme des autres  les  enseignements  utiles  pour  essayer de  se
projeter dans l'avenir. C'est aussi l'occasion de présenter les perspectives et de
formaliser les projets ...

Je tiens d'abord à vous remercier pour votre présence ici aujourd'hui et excuser
plusieurs adhérents ainsi que notre secrétaire Sabine qui ne pouvaient se joindre
à nous ce jour. Par votre présence et votre soutien financier vous avez témoigné
encore  de  l'intérêt  que  vous  portez  à  nos  activités  et  au  développement  de
l'association « Horizons nouveaux » dont les missions sont toujours pour des
projets de développement autour de l'éducation et la santé..

L'année 2018 a d'abord été marquée par un événement important :

* Le bicentenaire de la fondation de la Congrégation des Soeurs des Sacrés
coeurs.
Plusieurs  manifestations  ont  été  organisées  durant  l'année  2018  et  HN y  a
participé pour présenter ses actions.

Il y a eu les activités pérennes tels que les écolages et parrainages, le soutien
aux Orphelins du Congo, le soutien au groupe « Michel » mais aussi celles qui
s'inscrivent  dans  le  temps   comme  l'aide  à  la  construction  de  l'école  de
Mananara  où  l'association  s'est  engagée  sur  une  aide  annuelle  conséquente
durant cinq années, la formation en français pour les enseignants aussi sur cinq
ans en partenariat avec la DEC et l'AVRELCA … et puis des aides ponctuelles
mais  nécessaires  au  fonctionnement  de  certaines  structures  que  nous
connaissons bien telles que le dispensaire à Majunga, les frères de Tuléar …
Nous avons aussi réfléchi sur des projets qui sont en réflexion depuis un certain
temps tels que le centre de thérapie en Rep Dom qui demande du temps pour la
réalisation,  des  constructions  au  Congo  (Classes  à  Makélékélé)  et  à
Maevatanana et Beslampy àMadagascar … mais nous ne pourrons pas financer
tout seul ; il faudra trouver des partenaires ...



En parallèle, pour nous aider financièrement nous avons toujours les fidèles des
collectes des vieux papiers (Récup'papiers des Herbiers et le groupe de la Roche
sur  Yon),  nous  avons  eu  aussi  une  conférence  de  Michel  Guilloteau  aux
Brouzils  sur  Madagascar,  un concert  aux Herbiers,  un spectacle  de  danse  à
Royan et des établissements scolaires qui se sont mobilisés commme chaque
année. Nous avons eu aussi notre repas malgache qui connaît toujours un réel
succès avec 225 repas servis. Un grand merci aux cuisiniers et à tous ceux qui
ont  contribué  à  la  réussite  de  cette  journée.  Toutes  ces  manifestations  ont
rassemblé des adhérents mais aussi un public plus large.

En 2018 aussi, Isabelle Jauzelon au Congo et Mauricette Vachera à Madagascar
ont  donné  de  leur  temps  et  de  leurs  compétences  sur  place  ainsi  que  Sr
M.Louise,  Sr  Odile  et  Sr  M.Paule  qui  sont  allées  à  la  rencontre  des
communautés dans les trois pays aidés. Des témoignages seront apportés dans
la deuxième partie de cette AG.

Les  perspectives  2019  s'annoncent  encore  bien  chargées.  Nous  aurons
l'occasion  d'en  parler  tout  à  l'heure  dans  les  orientations  pour  les  projets  à
soutenir cette année.

Pour toutes ces activités, le CA s'est réuni 5 fois en février, mai, septembre,
octobre et décembre. Nous utilisons aussi  nos outils de communication pour
avoir un lien avec les adhérents qui sont toujours fidèles à l'association puisque
nous étions 181 en 2018 ; le journal 2 fois par an, le site internet où dans la
partie « activités » on essaie de relater nos projets réalisés, en cours ou à venir.
De  plus  avec  les  adresses  mail,  nous  pouvons  aussi  transmettre  rapidement
certaines infos … réalisation d'un roll'up.

Oui, ce bilan est positif et nous encourage à poursuivre ce chemin de partage et
de solidarité.

Pour tout cela, je tiens à remercier tous les membres du CA qui se sont encore
beaucoup impliqués en 2018 malgré le deuil ou l'accident pour certains. J'ai
retenu trois mots qui caractérisent bien cette équipe : dynamisme, engagement,
efficacité. 
Un merci tout particulier à Pierre qui a oeuvré comme trésorier pendant plus de
10  ans  et  à  Gilbert  qui  lui  a  succédé  en  mai  2018.  C'est  une  tâche  très
importante dans une association.
Merci  à la  Communauté des Soeurs du Roc pour son accueil  toujours aussi
chaleureux lors de nos rencontres.
Merci aux associations partenaires, aux établissements scolaires et à tous ceux
qui oeuvrent pour l'association (ramassage des vieux papiers) ou qui organisent



des manifestations …
Merci à vous tous adhérents et donateurs. 

C'est grâce à vous et votre mobilisation que notre action pourra continuer et
nous encouragera à donner ce « coup de pouce » aussi petit qu'indispensable
aux  populations  aidées.  Alors  ensemble  mettons  en  exergue  les  valeurs  de
solidarité,  de  liberté,  et  de  respect   qui  nous  sont  si  chères  et  ensemble
avançons.


